

«Combaten por su país natal, por su igualdad de derechos y por colocarse al mismo nivel que otros Estados alemanes, y el pueblo alemán no puede dudar de esto y demostrar su agradecimiento a estos héroes de un modo más digno y noble que después de haber luchado por la paz, regresar a su país como ciudadanos del imperio alemán y con iguales derechos que éstos. (Aplausos).»

«Estos aplausos me dicen que he expresado bien vuestros sentimientos. En este sentido debemos gritar: ¡Viva Alsacia-Lorena! ¡Viva el imperio alemán! ¡Viva el Emperador!»

El doctor Hoffel pronunció una alocución diciendo:

«Hemos llegado al final de nuestro trabajo parlamentario. También yo estuve bajo la impresión de los acontecimientos. Contribuir a la solución de estos cometidos en cumplimiento del deber que impone la Constitución, era también este año lo que inspiraba a la Cámara.»

«En cumplimiento de este deber hemos, con recíproca confianza, colaborado con el gobierno en la deliberación de todas las cuestiones.»

«Hemos tenido que imponer nuevos sacrificios a nuestro pueblo y no nos queremos engañar sobre la cuantía de los que aún exigirá la guerra.»

Nosotros no hemos querido esta guerra. El pueblo alsaciano-loreño no tenía ningún deseo más que el de que todo quedara en la misma forma, tal como estaba y tenía la convicción de que el bienestar del país consistía en la continuación del actual estado de cosas.»

Tampoco anhelamos la guerra del 70, pero en aquella época fuimos incorporados al imperio alemán por el tratado de paz. Esta paz es un acto internacional que estableció definitivamente el derecho y que ligó firmemente Alsacia Lorena a Alemania.»

Hemos disfrutado durante 43 años del bienestar de la paz; hemos presenciado cómo la agricultura se desarrolló hasta la perfección al lado de una importante industria.»

Hemos visto como el gran problema social ha sido llevado cada vez más cerca de su solución. Haríamos un mal papel si quisiéramos atribuirnos la serenidad de un observador sentado frente a un desarrollo en el cual todos tenían su parte.»

Hemos presenciado el rápido desenvolvimiento de los medios de transportes y las proezas de la ciencia.»

Nos hemos dado cuenta de lo que es para nosotros Alemania. Sería ingratitud no quererlo reconocer.»

Se habla mucho en estos tiempos del principio de las nacionalidades. Las nacionalidades tienen siempre su base en el origen y en el idioma. Ahora bien; por averiguaciones oficiales que se fundan en los censos cuyas indicaciones proceden de la misma población, se ha establecido que el 87 por 100 de la población de Alsacia-Lorena habla el alemán; un 12 por 100 el francés y un uno por 100 otros idiomas.»

Hacia dónde se inclina, pues, el principio de las nacionalidades lo demuestran elocuentemente estas cifras.»

El destino nos llevó otra vez en 1871 a Alemania; con ella estamos económica y étnicamente unidos. Tenemos la convicción de que un porvenir floreciente y pacífico para Alsacia-Lorena sólo es posible si nuestro país continúa formando parte del imperio alemán.»

Esta es nuestra voluntad respecto a los principios de política que nuestro emperador ha proclamado hace pocos meses y que esperamos hallará pronta comprensión general.»

A él, al soberano de Alsacia-Lorena, al emperador de Alemania que Dios le proteja y le guíe,

¡Viva S. M. el emperador de Alemania!
De procedencia austriaca

Parte austriaca
Viena 14, 7 noche.

Teatro de guerra del Este y del Sudoeste.—No ha cambiado la situación.

Frente italiano.—En la planicie de los Setti Comuni se señaló ayer solamente luchas de artillería. Exceptuando esto, no hay acontecimiento alguno de importancia.

Crónica telegráfica de provincias

Día 14, de 8 a 12 noche.
Tarragona

Con motivo del torpedeamiento del vapor Fert, la Comandancia de Marina avisa que a cinco millas del Cabo Tortosa, sector comprendido entre Sur 5 Este y Sur 5 Oeste, existe un buque hundido cuyos palos emergen, constituyendo un peligro para la navegación.

El Boletín Eclesiástico publicará mañana una circular abriendo un concurso para premiar con un diploma y mil reales al maestro y al párroco que se hayan distinguido en proteger y aumentar el arbolado en esta provincia, cuyos premios han sido creados por el actual señor arzobispo.

Se halla vacante la plaza de médico de Poble de Matumet.—Arís

Valls

Hoy han contraído matrimonio la distinguida señorita Juana Dasca, hija del diputado a Cortes por este distrito don Alberto Dasca con el joven aborador y propietario de Montblanch don Jaime Foraster. Se ha celebrado la ceremonia en la iglesia arciprestal de San Juan, siendo numerosos los invitados. Estos fueron obsequiados con un banquete en la quinta del señor Dasca.

Se hacen preparativos para la celebración de la fiesta de la flor que organiza la junta de protección a la infancia, para el día de San Juan.—Tallermin.

Vitoria

El alcalde señor Ello ha tomado posesión del cargo de comisario regio de primera enseñanza para que fué nombrado el día 8 del actual. El nombramiento ha sido hecho en virtud de una campaña que ha venido haciendo un periódico local respecto a ciertas anomalías que se registraban en la Escuela Normal, las cuales no ha podido comprobar el inspector que estuvo recientemente en esta ciudad. Con este motivo ha cesado la Directora de la Escuela Normal de Maestras.—Castro.

Almería

La junta de subsistencias acordó prohibir en absoluto la exportación de las nativas debido que la última autorización que se concedió para

la salida del citado tubérculo ocasionó un alza en el mercado. El acuerdo concede a una reclamación de los obreros de la Casa del Pueblo.

Se reciben nuevos detalles de la tormenta de Tierra Serón, que son más terribles de lo que se creía. Al descender las aguas aparecieron varios cadáveres envueltos en el fango del río. Hace cuatro días que no cesa de llover. Se asegura que perecieron ahogados 33 obreros que trabajaban en unamina que se halla bajo el lecho del río.—Albacete.

Valladolid

Es objeto de todas las conversaciones el pleito surgido entre Medina y Valladolid que se exteriorizó en la Asamblea pro-ferrocarril Zamora-Orense, celebrada ayer en aquella capital. Es opinión general que dicho ferrocarril no se construirá.—Mucientes.

Zaragoza

En la Audiencia se ha celebrado ante la junta provincial del censo el escrutinio de la elección de un diputado provincial celebrada el domingo último. Sin protesta alguna fué proclamado diputado provincial don Juan Buset por 3.555 votos. El derrotado don Luis Solans obtuvo 2.887.

Se ha solucionado la huelga de obreros curtidores con la jornada de diez horas desde primero de abril hasta el 30 de septiembre y de nueve en los meses restantes.

El jefe de policía de esta provincia señor Aparicio, ha descubierto en Valencia una fábrica de billetes falsos, siendo felicitado por el servicio.—Olivito.

Gerona

Durante el mes de mayo último este Gobierno expidió 32 licencias de caza y de uso de armas.

La Administración de Propiedades reclama de los Ayuntamientos de la provincia el envío de la certificación acerca del cupo de consumos, recargo municipal y clase y cuantía del arbitrio, autorizados, dándoles un plazo de cinco días para cumplimentar dicho servicio.

Las empresas de cine se han dado de baja en la contribución, por el motivo de que él cuenta oportunamente.

El domingo próximo habrá revista del cuerpo de somatenes.—Grahil.

Toledo

Procedente del Aeródromo de Cuatro Vientos, ha llegado a esta ciudad, a las ocho de la mañana de hoy, un biplano, que ha dado la vuelta a la población y ha aterrizado en el Polígono Iba pilotado por el capitán, profesor de la Escuela de Aviación, don Juan Vallespin, y llevaba como pasajero al fotógrafo de dicha Escuela. A última hora de la tarde emprenderá el regreso a Cuatro Vientos.—González.

San Sebastián

Ha llegado de Madrid don Vicente Navarro Reverter.

Se da ya como seguro el nombramiento de alcalde a favor de don Gabriel Lafitte.

Se reunió la Diputación en que tratara más asunto de interés que el de la construcción del reformatorio de menores.—Puñal.

Salamanca

El señor Unamuno ha sido interrogado por los periodistas sobre el problema nacional palpitante. Ha manifestado que vivimos en un período de expectación, frente a la vida que nos presenta problemas inesperados.

«No creo, — ha dicho, — que de esto pueda surgir una convulsión que transforme la constitución orgánica del país. La gente no se entera de nada y permanece divorciada de la ciudad. El momento actual es para España decisivo, supremo. Nadie sabe lo que pasará. Esperemos con cierto sobresalto el curso de los acontecimientos, porque está liquidándose el futuro de la comunidad española. Ahora lo que importa son los hechos que suceden, no los pensamientos de los hombres.»

La Liga de Agricultores y Ganaderos, en su sesión de hoy, acordó mandar su felicitación al vizconde de Eza, por su nombramiento de ministro de Fomento.

El mercado de cereales ha resultado flojo, con tendencia sostenida, sin operaciones.—Sánchez Gómez.

Lérida

La huelga de acerradores y peones mecánicos de esta ciudad continúa en el mismo estado. Esta mañana reunióse la comisión gestora de obreros en el despacho del jefe de vigilancia, cambiando impresiones para la solución del conflicto.

Esta tarde, a las siete, se reunirán los patronos y obreros huelguistas.

En el Gobierno civil se ha recibido, informado favorablemente por la Comisión provincial, el expediente y proyecto presentado por la sociedad «Riegos y Fuerza del Ebro», para establecer una línea telefónica de unión entre la presa de Gerri, Aytóna, y la ya establecida de Aytóna y Camarasa, en los términos municipales de Vallfogona de Balaguer y Bellecaire.—Moreno.

Palma

Desde ayer se encuentra en esta capital la Comisión de Hacienda inspectora, la cual comenzó ayer mismo su misión, inspeccionando las oficinas hasta las nueve y media de la noche, habiendo hoy continuado el trabajo.

Al parecer, los comisionados se muestran satisfechos de su labor, aunque han encontrado un desfalte en la Sección de Utilidades, de cuyo hecho ya se había dado cuenta al ministro del ramo, lo cual motivó la cesantía del empleado. Se calcula que el lunes próximo terminará la inspección, embarcando la Comisión para Barcelona.

Esta tarde, el capitán general, señor García Menacho, se trasladó a Inca, revistando la guarnición de aquella población.

Procedente de Cartagena, ha llegado a este puerto el vapor Cataluña. Los tripulantes han manifestado que a cuatro millas del Cabo de Palos vieron a un buque de gran tonelaje incendiado, no pudiendo saber la nacionalidad.

Esta mañana, por haber infringido las órdenes sobre la pesca, comparecieron a declarar muchos pescadores.

Han contraído matrimonio don Luis Granada Tomás y doña Francisca Gelubert.

Ha fallecido don Esteban Galmes Sansó.

Esta tarde ha salido la procesión de la iglesia de la Misericordia.

Han regresado de Cuba y la Argentina buen número de malibruques.—Vivés.

Cádiz

Ha marchado el gobernador dimisionario, don Juan Urquía, acudiendo a despedirle gran número de liberales.

El submarino alemán C. 52 ha entrado en el dique de la Carraca para reparar averías.

Esta tarde ha fallecido repentinamente el señor obispo de Cádiz, a los setenta y cinco años de edad.

Desde 1886 era prelado de Cádiz, por petición general.

Su fallecimiento ha sido muy sentido.—Dick.

Murcia

El mercado semanal estuvo concurrencioso. Las aves se cotizaron a los siguientes precios: gallinas de 10 a 12 pesetas el par; los pollos, de 9 a 11; los huevos a 1'45 pesetas la docena.

A las seis de la tarde salió de la iglesia Catedral la procesión tradicional de la octava, recorriendo la carrera acostumbrada. En el trayecto hubo gran gentío.—Paredes.

Ibiza

Han contraído matrimonio don José Torres Palau y doña Francisca Llobet Tur, apadrinados por la madre de la novia y el banquero don Abel Mahutes.

La nueva pareja ha salido para la península. La cosecha de cebada es escasa; se paga a doce pesetas los 42 kilos.

Ha cargado sal el «brickbar» oruego Aril.—Fajarnés.

Málaga

Para la madrugada del domingo próximo prepara la Asociación de la Adoración Nocturna de Málaga la solemne procesión de las Espigas, la cual viene celebrando anualmente.

En los Altos Hornos ha ocurrido un lamentable suceso, del que ha sido víctima el joven obrero Sebastián Rodríguez Jiménez, quien ha tenido la desgracia de caer en una zanja de hierro líquido a elevadísima temperatura, causando extensas quemaduras en ambas piernas. Ha ingresado en el Hospital, en grave estado.—Stop.

Bilbao

Siguen llegando naufragos, sobre todo noruegos, procedentes de las dotaciones de los buques echados a pique en toda la costa Norte de España, siendo auxiliados en ésta.

Un coche-diligencia dedicado ayer a transportar viajeros desde Durango al monte de San Antonio, de Urquiola, volcó, resultando cuatro heridos, que fueron conducidos al Hospital de Durango, en estado grave.—Navarro.

Valencia

Los empleados de la Delegación de Hacienda de esta provincia se han reunido, cambiando impresiones sobre la conveniencia de constituir una Junta de defensa federada a la de Madrid. Aunque nada en concreto se ha acordado, se han exteriorizado corrientes favorables a la constitución de dicha Junta.

Ha sido nombrado alcalde don Vicente Berzal.—Llorente.

Reus

Va extendiéndose en los avellanares de esta comarca la plaga conocida por «diabló», por lo que los agricultores se apresuran a atacarla por medio de la colocación de media naranja en cada uno de los árboles con tres gramos de arseniato de sosa.

En el santuario de Nuestra Señora de la Misericordia han contraído hoy matrimonio don Francisco Ferrater Borbonés, del comercio de aceites de esta plaza, y la señorita doña Josefa Sagalú Fábregas.

También han contraído enlace el abogado don Miguel Perpiñá Font y la señorita doña Isabel Fábregas Durán, y don Esteban Anselmo Pujals Dorénech, propietario de Vilaseca, con la señorita doña Josefa Tapias Esteve, de esta ciudad.—Deu.

Otros telegramas

En Gubernación
Madrid 15, 2 madrugada.

El subsecretario de Gubernación confirmó esta madrugada que la presentación por el ministro a S. M., de los nuevos gobernadores, será mañana, a las tres y media.

También dijo que de algunos Gobiernos civiles se han encargado o el presidente de la Audiencia o el secretario del Gobierno, accediendo de este modo a los deseos de abandonar el cargo de varios dimisionarios. En ese caso se encuentran los Gobiernos civiles de Bilbao y Málaga, de los que se ha encargado el presidente de la Audiencia.

Un mitin
En la Casa del Pueblo se celebró esta noche el mitin organizado por la Agrupación socialista madrileña.

Los oradores censuraron los últimos acontecimientos políticos y el advenimiento del partido conservador al poder. No ocurrieron incidentes.

La cuestión militar
La directiva del Centro del Ejército y de la Armada acordó en junta de gobierno enviar un saludo a la Junta de unión y defensa del arma de infantería, felicitándola por los altos fines perseguidos y con los que están en absoluto identificados, poniendo a su disposición cuantos medios morales y materiales tiene la sociedad, por estar segura de que su labor va encaminada al engrandecimiento de la patria, al servicio del Rey y al bien del ejército.

Vapor torpedeado
Tánger 13, 22'36.

Frente a Larache fué torpedeado ayer el Peterline, con cargamento de petróleo y gasolina, perteneciente a la Compañía «Vacun Oil Company».

Se han salvado el capitán y dos oficiales, que desembarcaron en Larache, ignorándose hasta ahora la suerte que habrá corrido el resto de la tripulación.

Este vapor es el de mayor tonelaje y el mejor que poseía la expresada Compañía.—Quero.

Extranjero

Del «raid» sobre Londres
Londres, 14.—He aquí algunos detalles del raid aéreo:

«En una escuela una bomba atravesó el techo, pero no estalló.

Otra bomba cayó en una imprenta donde trabajaban un centenar de hombres y mujeres. Destruyó los trespisos superiores, pero no hubo herido alguno, por haberse refugiado todo el personal en los subterráneos al oír la primera explosión.

No obstante, en centenares de fábricas, talleres y casas todo el personal subió a los talleres para presenciar el musitado espectáculo.

La incursión duró a lo sumo quince minutos.

En un barrio obrero compuesto de calles estrechas y casas pequeñas, los daños fueron considerables.

Un caso curioso ocurrió con un carro de la basura, que quedó destruido, siendo herido gravemente el conductor y quedando ileso el caballo, que continuó comiendo tranquilamente su pienso.

La esfera del reloj de un edificio público quedó hecho añicos. No obstante el reloj continuó funcionando.

Una bomba cayó en un depósito de the al por mayor, en el cual se hallaban trabajando numerosas jóvenes. Resultaron muertas seis, heridas graves 16 y muchas otras heridas leves. Un policía salvó de entre los escombros a una muchacha.

Otra bomba cayó sobre una fábrica de confituras, matando a una muchacha e hiriendo a otras tres.

Otro proyectil cayó entre dos edificios habitados por centenares de obreros.—Havas.

Felicitaciones

Paris, 14.—El gobierno ha dirigido al general Sarraín un telegrama de felicitación por las acertadas y energicas medidas que tomó de acuerdo con el comisario Jonnart. También ha felicitado al gobierno al ejército de Oriente por sostener de un modo tan glorioso la causa de la humanidad.—Havas.

Por la neutralidad

Estocolmo, 14.—Antes de levantarse en la Cámara de los diputados la sesión de hoy, que cierra la serie presente, el ministro de Negocios Extranjeros ha dicho que todo el mundo aceptará mejor las privaciones y los sacrificios que resultan de la acción de los submarinos y del bloqueo marítimo mientras estén como ahora de acuerdo en que se siga hasta el fin el programa adoptado en los orígenes de la guerra, el cual consiste en mantener la independencia y la neutralidad del país.—Havas.

Diplomáticos brasileños

Rio de Janeiro, 14.—El ministro del Brasil en Buenos Aires, Luis Souza Dantas, ha sido trasladado a Roma; el de Roma, Pedro Topedo, ha sido destinado a Madrid; y el de Madrid, Akibiades Pencilhan, ha sido trasladado a Buenos Aires.—Havas.

Noviembre de guerra

Paris, 14.—En la semana que terminó el día 10, entraron en los puertos franceses 1.034 buques de todas nacionalidades y salieron 1.015.

Fueron hundidos cuatro vapores franceses mayores de 1.600 toneladas y uno de menor tonelaje, y tres pesqueros.

Escaparon a los ataques de los submarinos seis buques franceses.—Havas.

Paris caza británica

Londres, 14.—«Hemos efectuado con éxito esta mañana una operación en el frente de batalla de Arras, al Este de Monchy-le-Preux.

Nuestras tropas se han apoderado, en un frente de más de 1.200 metros, de las posiciones de la altura Infantry Hill, que tenían gran importancia local y que el enemigo había defendido con encarnizamiento contra nuestros repetidos ataques.

Todos nuestros objetivos han sido alcanzados. Hemos hecho 177 prisioneros, tres de ellos oficiales, y nos hemos apoderado de dos ametralladoras.

Ayer fué derribado en combate aéreo un aeroplano alemán y otros tres fueron obligados a aterrizar sin gobierno.

Todos los nuestros regresaron indemnes.—Havas.

Arenga a los rusos

Petrogrado, 14.—Mr. Henderson ha dirigido una arenga a 4.000 soldados de la guarnición de Petrogrado.

Les ha explicado el punto de vista inglés acerca la guerra y ha declarado que estaba convencido de que Rusia, después de haber rechazado el yugo interior no tolerará el yugo extranjero del Czar.

El orador ha sido aclamado.—Havas.

La disciplina rusa

Petrogrado, 14.—El gobierno ha publicado un decreto advirtiendo que todos los delitos militares como insubordinación, rebelión, deserción, el negarse a luchar y la excitación a dichos delitos, están castigados con trabajos forzados, con privación de todos los derechos incluso la propiedad de bienes raíces.—Havas.

El general Pershing

Paris, 14.—El general Pershing ha visitado hoy el campo de aviación de Bourget, donde ha presenciado algunos vuelos y el lanzamiento de cohetes incendiarios. De regreso en el hotel ha recibido el general a los representantes de la prensa.—Havas.

Misión rusa

Washington, 14.—Ha llegado a los Estados Unidos una misión rusa que se compone de cuarenta individuos y va presidida por Bahmetief. La misión permanecerá unos días en Seattle y después vendrá a Washington.—Havas.

En la Cámara

Londres, 14.—En la sesión celebrada por la Cámara de Comunes, el ministro Bonar Law ha anunciado que en el mar del Norte ha sido destruido por las fuerzas navales británicas el zeppelin alemán L-43.

Ha añadido el ministro que no se tiene confirmación oficial de que hubiese sido ayer destruido un segundo aeroplano alemán de los que tomaron parte en el raid.

Ha dado también noticias Bonar Law de que en Ashtominder, en una fábrica de municiones, ocurrió ayer una terrible explosión, ocasionando la muerte a varias personas y heridas graves a otras muchas.—Havas.

Zeppelin destruido

Londres, 14.—El Almirantazgo comunica que el zeppelin L-43 fué destruido por la mañana por las fuerzas navales del mar del Norte.

El dirigible estalló poco después de ser atacado, dividiéndose en dos partes y cayendo al mar.—Havas.

Noticias militares

El capitán general de la región ha aprobado los siguientes nombramientos de cabos y subcabos del cuerpo de somatenes:

Cabos de distrito.—Del Rupit, don José Donada Tayedá; de Castellví de la Marca, Sr. Bo'et Pífol; de Anglés, don José María Ferrer Capelangué; de Breda, don Ramón Callis Sauri; de Pobeta de Bellver, don Ramón Juan-Marí Rey; de Albifana, don Antonio Mata Cabayo, y de Calafell, don José Mestre Giró.

Subcabos de distrito.—De San Quintín de Mediona, don Jaime Olivella Busquets; de Bascara, don Pedro Guri Castelló; de Viladonja, don Juan Serra Albertí; de Galdas de Malavella, don Juan Esteve Hierre; de Espinellas, don Ramón Ferrer Puigdenagol; de Baronia de la Vansa, don Gaspar Castellá Olivés, y de Calafell, don Salvador Llausá Vidal.

Se anuncia concurso para cubrir una vacante de primer teniente de profesor en la primera sección de la Escuela Central de Tiro.

SERVICIO DE LA PLAZA PARA HOY

Jefe de día: el señor teniente coronel del 4.º de zapadores, don Francisco Albert.—Arada: Alcantara, Barce ona, Abad de Tormes y Mérida.—Oncología: don Pedro González, de Alcantara.—Visita de hospital y provisiones: capitán 4.º del cuarto de zapadores-minadores.—Ordenanzas para el jefe de día y pareja de pueros: Montes.—Reconocimiento de cebada y paja: capitán 3.º de Numancia.—Barberes para prisiones militares, Capitanía general y Gobierno militar los sábados: Alcantara.—El general gobernador: La Fuente.